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關注本澳專屬海域的開發利用

　　自2015年起，中央賦予澳門85平方公里的海域管理權，為本澳推動
海洋經濟發展及傳統海洋產業升級提供了重要基礎。政府因應有關海域，
近年積極推動《海洋功能區劃》、《海域規劃》及《海域使用法》等編
製和立法工作，作為未來海洋發展的框架和支撐。因此，作為相關海域
發展的重要基礎，社會及議員多次就有關工作進度提出質詢，當局在回
覆中曾表示，《海洋功能區劃》及《海域規劃》將爭取於去年內進行公
開諮詢[1]，有關工作進度受到社會關注。

　　此外，詳細而系統性的海洋水文調查研究，對於未來海洋經濟發展
尤為重要。現時，本澳雖然對海洋航道、潮汐及水質等情況進行持續的
監察和研究，但參考國際對海洋的研究，調查項目尚包括不同區域的海
水水溫、鹽度、密度、海流和波浪、泥沙及化學成分等分析，這些對於
未來海洋資源的開發利用、價值評估，以及環境承載的能力和保護等具
有重要的參考意義。為充分發揮專屬海域的優勢，當局應考慮儘快開展
有關研究項目，以確定海域中不同區域的功能和潛在價值，同時開放相
關研究結果，供社會及有意投身發展的企業作為參考。

　　另一方面，本澳取得海域管理權已有7年時間，但具體的海洋產業開
發仍然處於相對起步的階段；參考政府資訊，現時海域的利用相對集中
在海上交通、旅遊及生態島方面，另有七成海域面積的發展仍然空白[2]，
澳門能否做好海洋資源開發以及海洋產業相關的企業多元化發展工作，
這些都是澳門未來海域發展需要解決的問題。事實上，參考《廣東海洋
經濟發展報告2022》[3]，該省海洋經濟總量連續27年居全國首位，且產
業結構多元，而2021年印發的《廣東海洋經濟發展“十四五”規劃》中[4]，
亦多次強調聯合包括澳門在內的大灣區城市，共同打造海洋經濟發展引
擎，未來澳門又該如何透過區域合作，利用大灣區城市已經相當成熟的
產業規模和技術，助力本澳開發專屬海域的潛力和資源？有關問題和工
作需要政府提前部署與積極聯絡，才能成功推動發展。
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為此，本人提出以下質詢：

1. 《海洋功能區劃》及《海域規劃》作為本澳海域發展的基礎，當局曾
表示須就草案徵詢中央人民政府的意見，請問相關工作的進度及情況為
何？有關公共諮詢的工作又將有望於何時開展？

2. 為清晰本澳海域的發展潛力，請問當局有否計劃就相關海域的海洋水
文條件開展詳細調查，增加社會及企業對澳門海域未來發展的信心和了
解，以共同推動本澳的海洋經濟發展及生態保護的步伐？

3. 另外，留意到政府曾於去年啟動「澳門科學技術發展基金與廣東省科
技廳聯合科研資助」項目，以推動包括海洋科學在內的產學研發展[5]，
請問當局未來在區域合作，尤其是與廣東省方面會否加大合作的力度和
空間？當局在推動本澳海洋資源開發以及各項海洋產學研的工作上，又
有何發展計劃和進度？
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